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Llamas arrasaron
con todo, incluso
cama ortopédica

Madre desesperada necesita apósitos y ayuda psicológica:
Drama humano sigue: Verdaderos hoyos
perforan el cuerpo de Boris Vásquez
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Problema aparentemente eléctrico habría causado el fuego
que destruyó la vivienda y todos sus enseres por completo

Luis Vergara Godoy:
Atleta sanfelipeño sigue
cosechando premios
en el atletismo chileno
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Hospital de Los Andes:
Primera inseminación
intrauterina realizada
con éxito en Aconcagua
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LLAY LLAY
Escuela Héroes de
Iquique ya cuenta con
nuevas dependencias
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CATEMU
Presidente Canal El Alto
reconoce la falta de
fiscalizadores en la DGA
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SANTA MARÍA
Municipalidad logra
100% de sus centros
certificados por el IST
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‘Son nefastos’, dice presidenta:
Profesores no quieren
saber de los Servicios
Locales de Educación
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Serán la base del equipo:
La cantera asumirá el
protagonismo en el Uní
Uní modelo 2022
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INCENDIO LOS DEJÓ CON LO PUESTO.- Luego que un voraz incendio estructural se
declarara a las 18:50 horas de este lunes en Población El Esfuerzo, en las inmediaciones
de Diego de Almagro con Benigno Caldera, el recuento hecho por el matrimonio confor-
mado por Olga González Pino y don José Zamorano Farías es de pérdidas totales,
perdieron todo lo que tenían: sus camas, ropa, muebles, utensilios de cocina y una cama
ortopédica muy necesaria de doña Olga. Las pérdidas materiales de este matrimonio son
totales, hasta los utensilios de cocina quedaron inservibles. (Foto Roberto González Short)

Verdadero drama tras incendio en población El Esfuerzo
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Dime Por quien votas y te diré quién eres
El Flautista de Hamelin

El grito

   Marco López Aballay
        Escritor

El 53% de los casi 16
millones de personas ha-
bilitadas para votar en las
elecciones presidenciales
de este domingo se abs-
tuvo de ejercer su derecho
al sufragio, según el por-
centaje de participación
que se extrae del Servel
con el 99,9% de las me-
sas escrutadas: 7.115.590
ciudadanos acudieron a
depositar su papeleta
para elegir al sucesor de
Piñera. Lo que represen-
ta el 47,6% del padrón,
por debajo del 50,9% que
se obtuvo en el plebiscito
sobre el proceso constitu-
yente celebrado en octu-
bre de 2020 y ligeramen-
te superior al 46,7% de la
primera vuelta de las an-
teriores presidenciales,
en 2017.

¿Por qué los vecinos ya
no van a votar?  Uno de
los factores claves es que
llevamos muchos años sin
educación ciudadana y
formación ciudadana en
las escuelas y liceos. Algu-
nos pueden señalar que
existe un Plan de Forma-
ción Ciudadana en cada
establecimiento educati-
vo, pero dicho plan en la
mayoría de los casos solo
se encuentra en el papel y
es desconocido por toda la
comunidad escolar.

Existen muchos estu-
diantes y jóvenes que
nunca han votado, ni si-
quiera por presidente de
curso o de su agrupación
deportiva. Muchas perso-
nas no saben las funcio-
nes de los cargos de Con-
sejeros Regionales CO-
RES o Diputados que en
campaña prometen cosas
que no están dentro de
sus facultades. Los jóve-
nes desconocen cómo
opera la mecánica electo-
ral. Si nunca hemos dado
espacios para participar
es difícil que lo hagan
ahora por su cuenta.
¿Qué sucede con una so-
ciedad ignorante? Es fá-
cil de manipular por me-
dio de sus miedos.

Narra la leyenda que
un flautista, por los albo-
res del siglo XIII,  rubio
de buena estampa y con
una vestimenta colorida,
apareció el día  de San
Juan en un pueblo ger-

Tendría que salir arran-
cando y abrazar al planeta
para darme cuenta que soy
una célula más del engrana-
je. Aunque me da miedo sa-
lir de la cama y verme des-
nudo ante los espejos del
mundo. No me agrada mi
cuerpo ni menos la sombra
que arrastro desde esa vez
que ingresé, por error invo-
luntario, al cuadro El grito.
Antes de aquel aconteci-
miento era feliz: tomaba
café, escuchaba a Ozzy, ca-
minaba tardes enteras por
el parque, leía novelas de
terror y dormía más de ocho
horas diarias. Ahora, para
bajar las revoluciones de
mis pensamientos tomo
sertralina y clonazepam, leo
poemas líricos, camino sin
rumbo fijo y escucho músi-
ca suave de Steven Halpern,
Parijat y Deuter. También
enciendo velas y veo figuras
a través de su luz: leopardos
que vuelan, conejos que
ríen, cerdos con alas de ma-
riposa y olas de un mar de
un planeta lejano. Pero me
gusta esa luz que huele a li-
món y a chocolate naranja,
e imagino una lluvia de me-
teoritos cayendo sobre mi
cuerpo cada vez más débil.
Pero algún día seré fuerte,
como antes, y descubriré el
secreto de la eterna juven-
tud. Así escaparé de la nie-
bla de este cuadro y me en-
cerraré en mi habitación
hasta que la Tierra se canse
de girar y pasemos, sin dar-
nos cuenta, a la cuarta o

mano  denominado Hame-
lin clamando venganza por
créditos pendientes, al ha-
berles ya liberado de una
plaga de roedores. Flauta en
mano, sedujo a 130 niños
del lugar al son de una me-
lodía tan extraña como elo-
cuente y los hizo desapare-
cer para la eternidad. Hoy
en día, esta alegoría, lamen-
tablemente, sigue más viva
que nunca. Centenares de
jóvenes y algunos no tanto
en nuestro país son cautiva-
dos al compás de clamores
populistas de todos los co-
lores y formas (seguridad,
más trabajos, Más empleos)
promesas lo suficientemen-
te atractivas y seductoras
como para envalentonar a
los corazones de los frustra-
dos más impetuosos y pa-
sionales.

Las melodías típicas de
este populismo es El victi-
mismo es requisito funda-
mental para sentirse sedu-
cido por un movimiento
masivo que se postule como
la solución a un problema,
o simplemente exponga su
problemática. El sentimien-
to psicológico de ser víctima
del sistema en general es
una forma de canalizar una
frustración, una ansiedad
no resuelta hacia el exterior,
liberándose así de la res-
ponsabilidad de sus demo-
nios internos.

La figura del enemigo
externo arquetípico
(Venezuela, cuba, co-
munistas) Para que la
masa cuaje, quede bien den-
sa y solidificada, siendo el
mejor candidato el simbóli-
co antagonista hostil que
amenaza la idiosincrasia

imperante, la cual determi-
na y justifica la propia exis-
tencia del colectivo. Tal
como se recoge en el artícu-
lo La supresión de la indivi-
dualidad  sobre el senti-
miento de pertenencia so-
cial.

La propaganda no enga-
ña a la gente, sino que sim-
plemente les ayuda a enga-
ñarse a sí mismos. La ma-
nipulación persistente del
entorno ha sido una cons-
tante  en todas las edades y
civilizaciones humanas, in-
cluida la actual. Es respon-
sabilidad del individuo el
saber discernir, mediante su
intelecto y dedicación, lo
que es real de lo que es fic-
ción.

La educación es un pilar
básico a la hora de moldear
las conciencias de las futuras
generaciones. A través  de ella
se inoculan  creencias distor-
sionadas, prejuicios y miedos
infundados. Por último es
importante destacar que el
ataque al sistema emocional
del individuo sumada a su ig-
norancia cívica, es una tácti-
ca muy explotada por la ex-
trema derecha, el marketing
político, permite eludir, silen-
ciar o bypasear la capa del
cortex cerebral racional y re-
flexiva provocando toma de
decisiones instintivas. La in-
diferencia es el peso muerto
de la Historia. La indiferen-
cia e ignorancia pueden cau-
sar mucho daño a terceros y
a nosotros mismos.

«El viejo mundo se mue-
re. El nuevo tarda en apa-
recer. Y en ese claroscuro
surgen los monstruos».
Antonio Gramsci, filóso-
fo italiano

quinta dimensión. Mientras
tanto me armo de paciencia
y le ordeno a mis pensa-
mientos que se calmen, que
no armen tanto escándalo
por cosas tan insignifican-
tes (como la vida o la muer-
te, por ejemplo). Desde que
me acuerdo mis pensamien-
tos me acosan, me maltra-
tan y me humillan. En esas
circunstancias me tiro a la
cama, rezo un padrenuestro
y busco a tientas una pasti-
lla para dormir y olvidarme
del mundo. Pero a media-
noche despierto y ellos me
llevan a lugares que jamás
he visitado. La última vez
me arrastraron por la carre-
tera, agarraron mis patas y
me tiraron al vacío de la ga-
laxia. Al día siguiente los
busqué por todas partes: en
el supermercado Santa Isa-
bel, en los bancos de la pla-
za de Putaendo y en el altar
de la iglesia de Petorca. En
vista que no regresaban mi
mente se puso blanca y co-
mencé a vagar por las calles
de un pueblo cubierto de
polvo y ceniza. En ese mo-
mento recordé unos versos
de Muriel Rukeyser: Oscu-
ro como soy, salí del túnel
esa mañana con un hombre
blanco, / después de pasar
la noche, nadie podría ha-
ber dicho cuál de los dos era
blanco. / El polvo nos ha-
bía cubierto a ambos, y el
polvo era blanco. También
recordé a mis amigos cocai-
nómanos y sus temblores de
manos cuando aspiraban.

Ahora están viejos, rabiosos
e impotentes, usan pañales
y bolsas de colostomía. Va-
rios han muerto y a veces
me visitan, me preguntan
qué se siente vivir tantos
años en esta habitación sin
luz. Pero no les hago caso y
de un portazo los echo de la
casa. Es verdad que estoy
solo, pero no tan viejo como
ellos. Aunque también es
cierto: huelo a antidepresi-
vos y a vino barato.

Desde este lugar diviso
al creador de El grito, Ed-
vard Munch. Tiene ojos la-
gañosos, huele a licor bara-
to y pinta como malo de la
cabeza. Le digo que no soy
parte de su creación, que me
deje salir, pues tengo cora-
zón y pensamientos alegres.
Pero él menea la cabeza,
toma una lapicera y escribe:
«Paseaba por un sendero
con dos amigos (el sol se
puso) de repente el cielo se
tiñó de rojo sangre, me de-
tuve y me apoyé en una va-
lla muerto de cansancio
(sangre y lenguas de fuego
acechaban sobre el azul os-
curo del fiordo y de la ciu-
dad) mis amigos continua-
ron y yo me quedé quieto,
temblando de ansiedad,
sentí un grito infinito que
atravesaba la naturaleza».

Pero me río de sus pala-
bras que suenan como pie-
dras y huelen a galletas de
marihuana. Me queda mi-
rando, emite un grito y de
un pincelazo me tiñe de ne-
gro.
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Primera inseminación intrauterina realizada con éxito en Hospital de Los Andes
Por más de dos décadas,

la Unidad de Medicina Re-
productiva del Hospital San
Juan de Dios de Los Andes
(Hosla) ha desarrollado es-
trategias que permitan acce-
der a diferentes tratamien-
tos, a las parejas de Acon-
cagua con diagnóstico de
infertilidad. Por este moti-
vo, y para aquellos casos
más complejos, se han esta-
blecido convenios de deri-
vación con establecimientos
de salud en Santiago y Val-
paraíso, que permiten resol-
ver casos especiales, aun
cuando son cupos limita-
dos.

Sin embargo, el pasado
12 de noviembre se concre-
tó un acontecimiento que
mejorará radicalmente las
posibilidades a estas parejas
para acceder a un trata-
miento que les permita te-
ner un hijo: ese día se reali-

zó la primera Inseminación
Intrauterina (IIU) en el
Hosla, proceso que se lleva
a cabo completamente en el
establecimiento de salud lo-
cal.

Esta técnica consiste en
implantar en el útero de la
mujer, mediante una cánu-
la, espermatozoides prepa-
rados en laboratorio, en el
momento exacto en que
ocurre la ovulación. Para
lograr esa exactitud, la mu-
jer es monitorizada diaria-
mente a través de una
ecotomografía que permite
evaluar el crecimiento de
óvulos estimulados por me-
dio de medicamentos.

Este es un procedimien-
to complejo que necesita la
participación de distintos
servicios y unidades al inte-
rior del Hosla. Para ello
existe una coordinación
permanente entre el equipo

de la Unidad de Medicina
Reproductiva (UMR), el
Consultorio de Especialida-
des y las diferentes Unida-
des de Apoyo, como Labo-
ratorio, Farmacia, Image-
nología, servicios clínicos y
áreas administrativas, que
en sus respectivos roles des-
tacan por su compromiso y
colaboración.

El Dr. Carlos Saave-
dra, encargado de la UMR
andina, indicó que este hito
es muy importante, no sólo
porque las parejas ya no re-
querirán trasladarse a otro
centro a obtener el trata-
miento, sino porque esta
prestación de salud dismi-
nuye la brecha de inequidad
en materia de reproducción,
donde las pacientes del sis-
tema público no podían ac-
ceder a muchos tratamien-
tos por un tema de recursos.

De este modo, la Unidad

Dr. Carlos Saavedra, encargado de la Unidad de Medicina
Reproductiva (UMR) del Hospital de Los Andes.

Los esperma-
tozoides son
preparados
en laboratorio
para ser
implantados
en el útero de
la mujer,
mediante una
cánula, en el
momento
exacto en
que ocurre la
ovulación.

de Medicina Reproductiva
del Hosla se transforma en
un aporte para que las pa-
rejas de Aconcagua puedan
concretar el sueño de ser
padres, situación que llena
de orgullo y satisfacción a
quienes forman parte de la
UMR y las demás unidades
involucradas.

Así lo expresa Cecilia,
la primera mujer aconca-
güina que accede a este tra-
tamiento en el Hosla. Ella
y su esposo estuvieron más
de 2 años en tratamiento
para acceder a este proce-
dimiento, ya que la alterna-
tiva que tenían era trasla-
darse a Santiago para acce-
der a este tratamiento. Por
este motivo, indicó sentir-
se muy agradecida de las
atenciones recibidas por
todo el equipo que la aten-
dió en el Hospital de Los
Andes.

Por su parte el director
del Hosla, Dr. Arturo Ra-
mírez, señaló que este hito
es motivo de alegría para
toda la comunidad hospita-
laria. Al mismo tiempo, ex-
presó sus felicitaciones a
todos los integrantes de la

Unidad de Medicina Repro-
ductiva, encabezada por el
Dr. Carlos Saavedra; y a to-
dos los departamentos y
unidades que participan de
esta prestación que el Hos-
la comienza a entregar a las
parejas de Aconcagua.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521
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AVISO: Por robo quedan
nulos cheques Nº 4867674,
4861675, 4861673, Cta.
Cte. Nº 22309052009 del
Banco Estado, Sucursal
Arturo Prat 100, San Feli-
pe.                                 25/3

Escuela Héroes de Iquique de Llay Llay ya cuenta con nuevas dependencias

Termopaneles solares de 300 litros de capacidad para agua caliente, son algunas de las
innovaciones con que cuenta desde ahora la Escuela Héroes de Iquique.

El tradsicional corte de cinta dio por inaugurado el remozado establecimiento.

• Gracias a fondos para el fortalecimiento
de la Educación Pública, se pudo mejorar
este tradicional establecimiento, incluyen-
do energías renovables e inclusión para
personas en situación de discapacidad

LLAY LLAY.- Tras
años de espera, finalmente
la comunidad de la Escuela
Héroes de Iquique cuenta
con sus nuevas dependen-
cias, tras una importante
gestión del municipio, enca-
bezado por el alcalde Edgar-
do González ante el Minis-
terio de Educación. Final-
mente, se pudieron conse-
guir a través del Fondo de
Mejoramiento de la Educa-
ción Pública los $231 millo-
nes necesarios para realizar
las mejoras en este tradicio-
nal establecimiento educa-
cional llayllaíno.

Tras meses de trabajos,
se efectuó la reposición de
cubiertas de asbesto ce-
mento, del cielo segundo
nivel; la remodelación de
baños damas y varones; re-
modelación baño manipu-
ladoras de alimentos; me-
joras sustanciales en la red
de agua potable y alcanta-
rillado; normalización red
eléctrica; construcción dre-
nes de aguas lluvias; sumi-
nistro e instalación de bal-
dosas podotáctiles, como
también recarpeteo de
multicancha y cierre de su
lado norte. Además, inclu-
ye rampas para desplaza-
miento continuo en patios
e ingresos para mayor ac-
cesibilidad de personas con
movilidad reducida; venta-
nas aluminio de termo pa-
nel, para así mantener ais-

ladas las salas del calor y el
frío, como también termo-
paneles solares de 300 li-
tros de capacidad para
agua caliente.

Durante la inauguración
de remozado estableci-
miento, el alcalde Edgardo
González Arancibia ma-
nifestó: «Estamos felices.
Este proceso partió hace un
par de años, en una re-
unión que tuvimos con la
comunidad educativa, don-
de nos hicieron ver muchas
necesidades que tenían y
que desde el año 1999 no re-
cibía una inversión poten-
te y que viniera a mejorar
su infraestructura. Con los
equipos municipales nos
pusimos a trabajar, desa-
rrollamos el proyecto, con-
seguimos el financiamien-
to y lo ejecutamos. Hoy es-
tamos entregando obras de
primer nivel, que vienen a
reconocer el trabajo de la
comunidad, a entregar las
mejores condiciones a
nuestros niños, entregando
dignidad a los niños, espe-
cialmente del sector 9 que
son parte de esta escuela,
como los del resto de la co-
muna».

Por su parte, Rigober-
to Meneses, director de la
Escuela Héroes de Iquique,
explicó: «Estamos felices
como comunidad educati-
va, porque hubo un cambio
en lo que se mejoró en in-
fraestructura y hubo nue-
vas partidas en el proyec-
to que fueron hermosean-
do la escuela; ni compara-
do a lo que vivíamos en
años anteriores con el tema
del agua lluvia, del cielo
americano, de los pizarre-
ños que no eran permiti-
dos, y todo esto fue cam-
biando, ahora tenemos una
escuela de lujo y que nos
motiva a todos a dar lo
mejor de lo nuestro. Esta-
mos agradecidos del alcal-
de, porque fue el primero
que respondió a nuestro
llamado y se movilizó rá-
pido, lo que nos dejó muy
contentos», sentenció la
autoridad educativa.
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Presidente Canal El Alto Catemu reconoce falta de fiscalizadores en la DGA

Luis Llano Navia, presidente del Canal El Alto de Catemu.

Independiente que ya el
embalse Los Aromos haya
recibido la cantidad de agua
necesaria para abastecer al
Gran Valparaíso para los
próximos  meses, de todas
maneras siempre es impor-
tante saber la opinión de
otros representantes de ca-
nalistas. En este caso de
Luis Llano Navia, presi-
dente del Canal El Alto de
Catemu.

Al conversar con nues-
tro medio, Llano confiesa
que para ellos la situación
no es tan grave porque hay
un respeto, un orden en los
turnos. Sin embargo no
desconoce que la crisis hí-
drica que se vive en el Valle
de Aconcagua, es grave. Re-
conoce que faltan más fis-
calizadores por parte de la
DGA, debido a que se dice
que a pesar de abrir las
compuertas de la Primera
Sección para llenar el em-
balse Los Aromos, se co-
menta que no llega agua
muchas veces.

«Mira la situación no
es... grave, es grave en todas
partes, pero no es gravísima
en Catemu porque tenemos
una buena distribución de
las aguas dentro del canal.
El porcentaje de agua que
viene en el canal digamos es
un 10% que distribuimos en
cuatro turnos; cuando riega
un turno, los otros tres tur-
nos no riegan y así sucesi-
vamente, y la gente está
conforme porque tiene su
cuota de agua periódica-
mente», dice.

- ¿Es todo ordenado
en ese sentido?

- Totalmente, todo orde-
nado y nadie se pone muy
nervioso... todos están ner-
viosos, pero desgraciada-
mente por el tema de falta de
agua, pero la podemos dis-
tribuir en forma ordenada...
lo poco y nada que viene.

- ¿Qué opinión tiene
usted de cómo se está
llevando todo el tema
de la sequía a nivel de
valle?

- A nivel de valle bien,
porque resulta que los orga-
nizadores de las Juntas es-
tamos bien organizados,
bien presentados los pro-
blemas que hay hoy en día
hacia Esval que fundamen-
talmente es el que más com-
plica la situación. Porque
Esval es el que más quiere
agua, más que los agriculto-
res, más que todos, tenemos
que mantener los tranques
a Esval. En este momento
hay un compromiso de lle-
narlo de aquí a finales de
noviembre, eso se está ha-
ciendo, se le da como cinco
cubos a Esval todos los días.

- La otra vez hubo
una polémica porque se
dijo que la DGA iba a
cerrar 25 compuertas,
canales, ¿eso también
les afectaba a ustedes?

- A todos afecta porque
se programa para entregar-
les a la DGA para que entre-
gue a Esval para el consu-
mo humano para Valparaí-
so, pero se cierran las com-

puertas se les entrega el
agua para que junten en el
tranque Los Aromos.

- ¿Pero llega?, por-
que algunos dicen que
se pierde en el camino.

- Sí, si llega o no, esa ya
es función de los adminis-
tradores de este punto que
verifiquen a dónde va y
cómo va el agua. Derramar
el agua al río hoy en día con
lo poco y nada... gran parte
se infiltra al río en vez de...
Mandas 10 cubos y van a
llegar tres, ese es un hecho,
no es que se la roben, hay
infiltraciones en el río
Aconcagua.

- ¿Falta más fiscali-
zadores?

- Faltan más fiscalizado-
res en todas partes, en todo
el sistema. Porque resulta
yo que tengo 50 kilómetros
en el canal, tengo tres, cua-
tro fiscalizadores para el ca-
nal; debieran haber diez,
hay cuatro.

- ¿De la DGA para fis-
calizar?

- Debiera la DGA fisca-
lizar más las entregas, el sis-
tema, todo.

- ¿Hay robo de agua
camino a Los Aromos?

- Debe haberlo, lo que
pasa es que nosotros no po-
demos asegurarlo, porque
no lo verifico, pero debe ha-
berlo. ¿Por qué falta un
poco de agua que llegue a
Los Aromos?, eso es falta de
fiscalización, nada más que

fiscalización, si hubiera fis-
calización se sabría si hay
robo o no hay robo.

Importante indicar que
el embalse Los Aromos al-
canzó los 22 millones de
metros cúbicos. Lo que ga-
rantiza robustecer el abas-
tecimiento para el verano y
la temporada de mayor con-
sumo, brindando seguridad
hídrica para los próximos
meses.
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Madre desesperada necesita apósitos y ayuda psicológica:

Drama humano continúa: Hoyos son los que perforan el cuerpo de Boris Vásquez

UN DRAMA IMPACTANTE.- Boris Vásquez depende totalmente de los cuidados que su
madre Elvira Tapia le pueda brindar, no puede hablar ni moverse por sí mismo.

VIGILANCIA
CONSTAN-

TE.- Esta
máquina

debe usar
doña Elvira

para descon-
gestionar las
vías respira-

torias de
Boris cada

cierta hora, o
sea, desde

hace 20 años
que no vive

para ella.

Así lucía
Boris
cuando
era un
joven, un
accidente
en
motoci-
cleta le
cambió la
vida para
siempre.

Elvira Tapia Acevedo, madre
de Boris.

Pareciera que se tratara
de una de esas condenas
brutales del destino la que
Elvira Tapia carga en sus
hombros, pues lleva más de
20 años cuidando 24/7 a su
hijo Boris Vásquez, quien
permanece postrado en una
cama desde que una apa-
rente mala-praxis médica lo
dejara en estado vegetal du-

rante una cirugía en el Hos-
pital San Camilo, y para col-
mo, hace pocas semanas fa-
lleció el papá de Boris, don
Luis Vásquez, quien ayu-
daba a Elvira a cuidar de su
hijo, sumándole con su par-
tida más peso a su cruz dia-
ria.

«El problema con Bo-
ris es que él antes no te-
nía escaras, porque la
verdad de las cosas el
Hospital me daban apósi-
tos, con el tiempo me los
quitaron, no me dieron
más, creo que esta situa-
ción del faltante de apó-
sitos tampoco es culpa del
Cesfam, yo estoy muy
agradecida de los Cesfam,
siempre me han ayudado
cuando han podido», co-
mentó la angustiada ma-
dre, ya adulta mayor.

- ¿Qué tan graves son
las heridas de Boris?

- Son gravísimas, por-
que lo que ahora tiene son

hoyos en su piel, en su cuer-
po, en sus glúteos, y eso a mí
me mortifica mucho, por-
que a él lo curamos o las en-
fermeras que vienen le ha-
cen las curaciones, le ponen
todo para curarle los hoyi-
tos para que sane, ¿pero de
qué le sirve?, si a la hora y
media cuando yo necesito
cambiarle entonces se vuel-
ve a herir los hoyitos, de
nada sirve entonces la cura-
ción.

- ¿Usted cómo se
siente emocionalmente,
cómo está su salud
mental?

- Mal, porque siento im-
potencia, mucha impoten-
cia. Porque si digo yo, es
verdad, y esta situación
existe porque hubo una ne-
gligencia médica, yo tengo
todavía la ficha, tengo todo,
pero yo no puedo hacer más
porque la verdad de las co-
sas tuve que hacerme cargo
de mi hijo y ya yo estoy mal,

también me cuesta dormir,
caí muy mal al hospital y
tuve 15 días o algo así, y ten-
go una afección cardíaca no
sé cuánto, estoy muy enfer-
ma.

- ¿Te preguntas a ve-
ces por qué Dios te en-
trega esta cruz?

- A veces me pregunto
eso, por qué. Boris era un
joven bueno, yo he hecho
mis cosas bien y sin embar-
go nos pasa esto, porque
humanamente los culpa-
bles son los médicos. Mira,
si Boris estaba consciente
después del accidente, lo
pusieron de lado para po-
der operar la cadera, enton-
ces ellos no se dieron cuen-
ta que la traqueotomía te-
nía tapado ahí y se les tapó
por donde respiraba, lo pu-

sieron de lado y no se die-
ron cuenta, algo pasó con la
anestesia.

Para contactar a Elvira

pueden llamarla al
+56986205481, Boris ne-
cesita apósitos y pañales.
Roberto González Short
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Decodificador habría generado fuego estructural en El Esfuerzo:

Afectados por incendio necesitan cama ortopédica, ropero y utensilios del hogar

A EMPEZAR DE NUEVO.- Las pérdidas materiales de este matrimonio son totales, hasta los utensilios de cocina quedaron
inservibles.

MINUTOS DE ANGUSTIA.- Las cámaras de Diario El Trabajo registraron la tragedia de esta
familia la tarde del lunes.

HOY PODEMOS AYUDAR.- Ellos son doña Olga y don José, ambos perdieron su hogar y
todas sus pertenencias.

TODO LO PERDIERON.- En escombros terminaron todos los electrodomésticos, ropa, uten-
silios del hogar y muebles de esta familia.

Olga
González

Pino,
vecina

afectada
por el

incendio.

Luego que un voraz in-
cendio estructural se decla-
rara a las 18:50 horas de
este lunes en Población El
Esfuerzo, en las inmediacio-
nes de Diego de Almagro
con Benigno Caldera, el re-
cuento hecho por el matri-
monio conformado por
Olga González Pino y
don José Zamorano Fa-
rías es de pérdidas totales,
perdieron todo lo que te-
nían: sus camas, el ropero,
utensilios de cocina y una
cama ortopédica muy nece-
saria de doña Olga.

NECESITAN APOYO
Diario El Trabajo vi-

sitó la mañana de este
miércoles para conocer
qué clase de recursos nece-
sitan para salir adelante
tras la tragedia. Es una vi-
vienda dividida en la parte
frontal a la calle, la princi-
pal, y la parte trasera don-
de viven los jefes de hogar,
el resto de familiares entre
ellos los niños viven en la
principal. Según doña
Olga, fue un corto circuito
lo que originó el incendio
que consumió su aparta-

mento: «Fue un cortocir-
cuito que se hizo, no sé si
habrá sido el equipo o el
decodificador o la tele en
sí, pero fue una de esas
cosas, porque se cortó, sal-
tó el interruptor, algo se
me quedó prendido y
cuando yo vine, o sea, mi
nieto más chiquitito me
dijo está saliendo humo de
nuestra pieza, y cuando
abrí la puerta explotó en
llamas y explotó todo, la
tele, lo equipos, se prendió
todo al tiro, si no hubo
caso con manguera, los
vecinos de ambos lados
ayudándome con man-
gueras, mientras tanto
que llegaban los bombe-
ros, no se salvó nada, in-
cluso tenía una virgen, un
altar de virgen no se me
salvaron ni la Virgen ni
nada», indicó doña Olga a
Diario El Trabajo.

CAMA ORTOPÉDICA
También hablamos con

don José Zamorano, espo-
so de doña Olga, él es tem-
porero y todo lo que habían
comprado para tener una
vida tranquila ahora lo per-

dieron, «porque un radio,
un tele nuevo o lo que sea,
eso no es nada, lo que sí ne-
cesitamos es una cama sú-
per King ortopédica para
adulto, es para mi esposa
porque ella es la que más
sufre, pues hace seis meses
que la operaron de cáncer,
ya está mejor pero necesita
esa cama ortopédica, nos
falta un ropero con un ro-
pero nos conformamos»,
comentó don José.

Los interesados en apor-
tar recursos para esta fami-
lia, pueden hacerlo en la
Cuenta Rut: 11.188.697-0
a nombre de Olga González
Pino (+56968762685).
Roberto González Short
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Municipalidad de Santa María logra 100% de sus centros certificados por IST

El trabajo mancomunado de la mano del IST y los equipos de cuadrillas sanitarias, directores y directoras de escuelas, liceos y jardines infantiles, permitieron que la Municipalidad de
Santa María tenga hoy en día todos sus centros certificados.

En un trabajo arduo, de
meses de dedicación y con
la convicción de aplicar la
lista de chequeo del plan
paso a paso del Ministerio
del Trabajo, fue que la Ilus-

tre Municipalidad de Santa
María aceptó el desafío de
verificar todos sus sitios de
trabajo.

El primer centro fue su
Cesfam, continuando con
las dependencias del edifi-

cio consistorial y hoy se
unen a este logro todas las
escuelas, liceos y jardines de
la comuna.

El trabajo mancomuna-
do de la mano de IST y los
equipos de cuadrillas sani-

tarias, directores y directo-
ras, consistió en verificar
con la lista de 27 puntos
cada uno de los pasos que
deben cumplirse, entre ellos
disposición de agua, alco-
hol, gel, agua, trazabilidad,
señalización, información
comités paritarios, entre

otros.
Marcela Bugueño,

Agente zonal del IST, valo-
ró el trabajo indicando que
«si bien la pandemia nos
ha cambiado la vida, en
muchos casos ha sacado
de nosotros fuerzas para
seguir adelante cuidando

a otros y en especial el tra-
bajo en escuelas ha sido
difícil, pero con todo el ca-
riño, esfuerzo y equipo con
que trabajan en las escue-
las y jardines  de Santa
María, realmente pode-
mos decir que ‘han sacado
un 7.0’».
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JUEVES 25 DE NOVIEMBRE 2021

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

08:00 Matinal Juntos cada Mañana
12:00 Novasur Infantil
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14:35 María la del Barrio, Teleserie mexicana

con la actuación de Thalía
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Médicos línea de Vida
20:00 Documentales
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Hotel de los Secretos, con la actuación de Daniela Romo
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV

«Son nefastos», asegura su presidenta:

Profesores no quieren saber nada de los Servicios Locales de Educación

Alma Araya, presidenta del Colegio de Profesores de San
Felipe.

Estamos finalizando el
año escolar, estamos en no-
viembre y a días de entrar
al mes de diciembre y en el
ámbito del profesorado co-
mienza a rondar el fantas-
ma de seguir o no seguir tra-
bajando. Todo esto tiene
que ver con los profesores a
contrata.

Para ellos encontramos
en la Plaza de Armas de San
Felipe a la presidenta del
Colegio de Profesores,
Alma Araya, quien al ser
consultada dijo estar en una
mesa de trabajo precisa-
mente por este tema.

Además indicó que ellos
como colegio de profesores
no quieren saber nada con
los Servicios Locales de
Educación, que son  las en-
tidades encargadas de ad-
ministrar la educación pú-
blica en los niveles parvula-
rio, básico y secundario
dentro del sistema educati-
vo de Chile; en el contexto
de fortalecer la educación
pública al desmunicipalizar
la educación en Chile, por-
que vuelven a pensar en el
fantasma de la ‘Deuda His-
tórica’, temiendo que puede
pasar lo mismo.

- Presidenta, esta-
mos en noviembre, se
viene diciembre y los
profesores a contrata
empiezan a preguntar-
se: ¿Seguiré el próximo
año? ¿Hay alguna mesa
de trabajo para ver esa
situación?

- Nosotros tenemos una
mesa de trabajo comunal
establecida con la munici-
palidad, participa Afesan,
participamos nosotros
como Colegio de Profesores,
en ese sentido hemos teni-
do una súper buena acogi-
da por parte de la autoridad,
nos hemos reunido en va-
rias ocasiones para llegar a
acuerdos, de hecho los ho-
rarios que hay en las escue-
las hoy en día han sido con-
sensuados con nosotros,
entonces. Porque la idea es
que los niños estén bien en
la escuela, pero el profe
también, entonces hay que
llegar a acuerdo; todavía
estamos en pandemia, no se
ha ido todo este ‘bicharra-
co’, entonces extremando
las medidas que correspon-
den también hay que ir sien-
do un poco más flexible en
cuanto a los horarios, no

queremos terminar con
profesores estresados y co-
menzar el próximo año con
la misma cantidad de pro-
fes enfermos. Hemos teni-
do súper buena acogida...
muy buena acogida.

- Un día ustedes pa-
ralizaron actividades
por un veto presiden-
cia. ¿En que está eso?

- Claro, el presidente
vetó unas leyes que habían
sido aprobadas para noso-
tros, que son demandas que
hemos tenido hace rato, y
bueno se han ido dando las
cosas a nuestro favor, por-
que hay profesores que si-
guen a contrata y llevan más
de 20 años contratados y la
ley estipula que el 20% de
los profesores de cada mu-
nicipalidad solamente pue-
den estar a contrata. En San
Felipe hay más de un 58%
de profesores a contrata.
Profesores que están espe-
rando marzo si es que van a
tener pega o no.

- ¿Pero se puede lle-
gar a esa meta del 20%
de profesores a contra-
ta?

- Yo creo que es difícil
que en un año lleguemos a
tener el 20% de profesores
contratados, porque las le-
yes se tardan en ser válidas,
entonces si se aplica lo que
se dijo ya que se firman to-
das estas cuestiones, las le-
yes que está vetando este
caballero, debiéramos estar
cerca de mejorías para los

profes, una mayor estabili-
dad laboral, todo eso.

- A eso apunta mi
pregunta, porque viene
el nerviosismo de que si
van a tener trabajo o no,
¿me tendrá considera-
do el director para el
próximo año?

- Claro, yo creo que este
año no va a ser tan así, por-
que se ha logrado... yo sé que
los profes que van a ser tras-
ladados son los que han pe-
dido traslado. Porque evi-
dentemente si uno no está
incómodo en una comuni-
dad tiene que estar mejor,
entonces se llegan a acuer-
dos con la autoridad, siendo
uno de planta es de planta
comunal, no de la escuela
propiamente tal, a eso apun-
tan los servicios locales que
están pronto a llegar acá.

- Pero ¿se están apla-
zando esos?

- Ojala que se aplacen
eternamente, porque la ver-
dad son bien nefastos, la
experiencia nos deja ahí
bien claro que se traspasan
a los profes sin pagarles im-
posiciones, les están de-
biendo muchas platas, no
les pagan los sueldos com-
pletos.

- ¿Es decir del Cole-
gio de Profesores de
San Felipe esto debiera
aplazarse lo más que se
pueda?

- De hecho ni siquiera
debiera instalarse.

- ¿Les viene el re-
cuerdo de la deuda his-
tórica?

- Sí, absolutamente.
- ¿El fantasma de la

deuda histórica?
- Hay muchos colegas

que han fallecido esperan-
do la deuda histórica, el
pago de esa plata, y ningún
gobierno se quiere hacer
cargo que es lo más lamen-
table, entonces ahí queda
sumamente establecido el
poco valor que se la da al
docente.

¿QUÉ ES LA DEUDA
HISTÓRICA?

La Deuda Histórica de
los profesores se originó por
el incumplimiento de la Ley
Nº 3.551 de 1981, que dis-
puso un reajuste del sueldo
base al sector público, esta-

bleciendo en su artículo 40
una ‘asignación especial’ no
imponible para el personal
docente dependiente del
Ministerio de Educación.

Como resultado de la
municipalización impuesta
a partir del año 1981, la ma-
yoría de los profesores no
alcanzaron a recibir el 100%
de la asignación, pues al ser
traspasados al sector muni-
cipal, los nuevos empleado-
res desconocieron los dere-
chos adquiridos por los pro-
fesores.

Esta situación ha lleva-
do a maestros a lo largo de
todo Chile a recurrir a los
Tribunales de Justicia, con
el propósito de demandar al
Estado una indemnización
compensatoria por el no
pago de este reajuste sala-
rial.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO
Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo. Actividades
Solidarias. Emprendimientos personales. Ollas
Comunes. Noticias de tu comunidad. Iniciativas a
Beneficio o la Historia de tu Club deportivo…

+56969181819,  con Roberto González Short.
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Jaime Gómez deja muy claro que el
único objetivo del ‘Tra’ es ascender

La cantera asumirá el protagonismo
en el Uní Uní modelo 2022

El delantero Gonzalo Reyes es uno de los que podría seguir en el Uní Uní.

La actuación del arquero Jaime Gómez ante Provincial
Ovalle fue determinante para que Trasandino pudiera avan-
zar a la liguilla final de la Tercera A.

Con la paciencia que
tienen sólo los que sa-
ben que en algún mo-
mento llegará su opor-
tunidad, el arquero Jai-
me Gómez aguardó el
instante para poder res-
guardar el pórtico de
Trasandino. Ante Pro-
vincial Ovalle en el que
era el partido decisivo y
determinante para sa-
ber si el conjunto andi-
no podría continuar en
carrera por el ascenso a
la Segunda División, el
jugador salido de las
canteras de Unión San
Felipe debió asumir la
difícil misión de ser el
Uno del ‘Cóndor’.

El Trabajo Depor-
tivo conversó con Gó-
mez, quien partió dicien-
do: «Fue una oportuni-
dad que esperé durante
mucho tiempo, y gracias
a Dios pude hacerlo de
buena manera, fue en un
partido muy difícil, ante
un rival complicado,
pero pudimos salir de
buena forma para salir
airosos».

Respecto a la liguilla
final que comenzará este
fin de semana, el cuida-
tubos tiene muy claro
que la exigencia será
mayor, ya que «ahora se
vendrá lo más difícil de
toda la temporada, so-
mos tres los equipos que
vamos por el mismo ob-
jetivo; no habrá margen
de error, así que debere-
mos dejar todo en la
cancha para poder con-
seguir el objetivo de as-
cender, que es para lo
que hemos trabajado
durante todo este tiem-
po. A San Joaquín lo co-
nocemos bien porque ya
lo enfrentamos en la pri-
mera etapa del torneo
(un triunfo y una derro-
ta), mientras que Ranco
sólo lo conocemos por

antecedentes de video, sin
embargo, en estas instan-
cias cualquier cosa puede
pasar», afirmó.

En el final de conversa-
ción, Gómez contó que
«fueron años complicados
en los que estuve pelean-
do el puesto; varias veces
me cuestioné si debía se-
guir o no en el fútbol y dan

De acuerdo a los ante-
cedentes que existen en la
actualidad, existe comple-
ta certeza que en la con-
formación del plantel
2022 de Unión San Felipe,
los jugadores salidos de
sus canteras asumirán un
indudable protagonismo,
ya que ellos serán la base
del equipo que afrontará
la próxima competencia
de la Primera División B
del fútbol profesional chi-
leno.

Jugadores tales como:

Francisco Salinas, José Var-
gas, Enzo Ormeño, Alejan-
dro Azócar, Matías Silva y
Bairo Riveros, serán punta-
les en la próxima tempora-
da. A ellos se sumarán Je-
sús Pino y el ‘Comandante’
Julio Castro, los únicos dos
‘grandes’ que tienen contra-
to vigente.

Sobre renovaciones, fue
el gerente general del Uní
Uní, Eduardo Olivares,
quien reconoció que intere-
sa renovar al extremo Gon-
zalo Reyes; mientras que

está en estudio la situación
del zaguero David Fernán-
dez, que en su calidad de
referente histórico del club
tiene una categoría distinta
al resto.

En cuanto a arribos para
el 2022, lo único concreto es
el arribo del portero Darío
Melo, y el que habrá un en-
trenador nuevo ya que Víc-
tor Rivero optó por no se-
guir y aceptar la oferta de
Deportes Iquique, club que
ayer lo oficializó como su
nuevo técnico.

ganas de tirar la toalla,
pero es ahí cuando es
importante la familia,
los amigos y la gente que
a uno siempre lo apoya.
Tengo muy claro que los
años de sacrificio y tra-
bajo que he hecho en al-
gún momento tendrán
su recompensa», culmi-
nó.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Lo que se inicia en forma apresurada
va directo al fracaso. El tiempo revela cuando
es amor de verdad. SALUD: No tome los pro-
blemas en forma tan extrema, ya que termina
por afectar su salud. DINERO: Trabaje duro para
cumplir sus objetivos. COLOR: Anaranjado.
NÚMERO: 16.

AMOR: Si quiere que esa persona esté con us-
ted, entonces se lo debe decir ya que ella/el no
es adivina/o. SALUD: El exceso de alcohol es
dañino y usted lo sabe. DINERO: No debe con-
tar las cosas hasta que las tenga logradas, sea
prudente con los planes que tiene. COLOR:
Morado NÚMERO: 13

AMOR: Ya es momento que piense más en
usted. Cualquier decisión que tome debe ser
en relación a su felicidad. SALUD: Tenga cui-
dado con descuidarse en la forma de alimen-
tarse. DINERO: Trabaje duro y sus superio-
res verán su potencial. COLOR: Azul. NÚ-
MERO: 8.

AMOR: Debe entender que la responsabilidad
siempre es de ambas partes. No es bueno cul-
par a una de las partes cuando ambos se han
equivocado. SALUD: No atraiga más problemas
de salud, cuídese. DINERO: Le invito a que ten-
ga más prudencia en su modo de gastar. CO-
LOR: Violeta. NÚMERO: 31.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Sí busca que las cosas se solucio-
nen entonces lo mejor que puede hacer es
cambiar de actitud. SALUD: Consumir tan-
tos dulces no le ayuda con la salud. DINE-
RO: Ese negocio parece riesgoso, tenga cui-
dado en lo que se involucra. COLOR: Ver-
de. NÚMERO: 6.

AMOR: No haga cosas que aumenten la des-
confianza de su pareja, esa es una actitud que
daña la relación. SALUD: Es peligroso que con-
suma bebidas alcohólicas al conducir. DINERO:
Ponga todo el empeño posible en su trabajo para
que las cosas mejoren. COLOR: Blanco. NÚ-
MERO: 33.

AMOR: No vale la pena qué esos malentendi-
dos aun continúen generando conflictos entre
ustedes. SALUD: Más cuidado con esos dolo-
res de cabeza. DINERO: Los temas en lo pro-
fesional se irán aclarando poco a poco, pero
sea paciente ya que nada es instantáneo. CO-
LOR: Calipso. NÚMERO: 15.

AMOR: Antes de decir una sola palabra ana-
lice si ese sentimiento es real o solo un en-
cantamiento. SALUD: Es importante que
descanse y se tome el tiempo hacerlo. DI-
NERO: La estabilidad va acompañada de un
trabajo arduo y constante. COLOR: Ámbar.
NÚMERO: 15.

AMOR: Sus valores no se transan y menos
cuando quien está involucrado es su corazón.
SALUD: Pasarse una rabia no favorece a qué
sus nervios se calmen, cuidado o la factura no
tardará en llegar. DINERO:  Luche por ese
puesto que tanto desea. COLOR: Rojo. NÚ-
MERO: 18.

AMOR: Lo que hay dentro de una persona es
lo más importante. Es el corazón de una per-
sona lo que enamora y no un rostro. SALUD:
Cuidado al hacer deportes. DINERO: No deje
ninguna tarea pendiente ya que noviembre está
finalizando y más adelante puede haber con-
secuencias. COLOR: Café. NÚMERO: 4

AMOR: Escuche a las personas, pero las de-
cisiones con respecto al amor la toma usted
y nadie más. SALUD: Cuidado con las en-
fermedades hepáticas. DINERO: Debe dar-
se cuenta que tiene toda la capacidad cómo
para lograr el éxito. COLOR: Salmón. NÚ-
MERO: 3.

AMOR: Busque siempre proyectar amor a las
demás personas, eso el universo lo premia.
SALUD: Siempre debe ser responsable al con-
ducir, evite consumir alcohol. DINERO: Ator-
mentarse por los problemas económicos no le
ayuda, lo mejor es que trabaje duro. COLOR:
Rosado. NÚMERO: 9.
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Luis Vergara sigue cosechando premios en el atletismo chileno

A TODA MÁQUINA.- Él sabe que en las pistas de atletismo no hay lugar para los débiles, por eso sigue
entrenando y compitiendo.

SIGUE MEJORANDO.- Cerrando el año este atleta sanfelipeño lo hace con varios triunfos, sigue entrenando
para enfrentar con gran Fuerza y Vigor lo que le depare 2022.

Una de las figuras locales del atletismo, Luis Vergara, habló este miérco-
les con Diario El Trabajo.

Continuamos hoy dándole se-
guimiento a nuestros atletas acon-
cagüinos, quienes poco a poco van
retomando sus proyectos depor-
tivos que se habían suspendido
por la pandemia, en este caso se
trata de Luis Vergara Godoy,
de 25 años de edad, nacido y cria-
do en San Felipe, puntualmente
en Calle El Río, sector 21 de Mayo,
y quien desde ahora corre bajo el
alero del Club Deportivo Aconca-
gua Runners.

«Mi entrenador se llama
Eduardo Morales Cabezas, con él
he logrado ponerme al corriente
y en buena condición física, en
estos meses he participado en va-
riados torneos que se han reali-
zado en la Región de Valparaíso
y también en Santiago. Mis más
grandes logros hasta el momen-
to son el tercer lugar general en
la distancia de 5.000 metros pla-
nos, eso fue el 25 de junio de este

año. Logré el primer lugar gene-
ral, o sea, fui campeón regional
en 1.500 metros planos, eso fue
el 14 de agosto de este año, tam-
bién fui seleccionado para repre-
sentar a la Región de Valparaí-
so en el Nacional de Invierno de
Cross Country, ahí es donde van
los mejores atletas del país y mi
logro más reciente fue el tercer
lugar general en la Media Ma-
ratón de Valparaíso-Viña del
Mar, eso fue en la distancia de 10
kilómetros el pasado domingo 7
de noviembre», comentó el de-
portista.

- ¿Es verdad que suspen-
dieron una carrera en Viña?

- Sí, en Diciembre se realizaría
la competencia Costa Pacifico, iba
a correr 10 kilómetros, pero por el
tema de la pandemia que Viña del
Mar retrocede a Fase 3, se canceló. 

- ¿Qué estás haciendo para
2022?

- Ahora me encuentro descan-
sando para volver a entrenar en un
par de semanas más, para prepa-
rar las futuras competiciones del

próximo año y representar de la
mejor manera a San Felipe y la
Región de Valparaíso, que a lo
mejor por pandemia no se  reali-

cen o van a ser con aforo reduci-
do, pero de igual manera daré mi
100% en mis entrenamientos.
Roberto González Short


